

# 特集 朝日小学校を振り返る

元号	西暦	朝日小学校の移り変わり
大正5年	1916年	日新小学校付属去童特別教授場として開校
大正7年	1918年	特別規定により新冠尋常小学校に昇格
昭和16年	1941年	新冠国民学校と改称
昭和22年	1947年	新冠村立新冠小学校と改称
昭和24年	1949年	現在地に教室を新築移転
昭和25年	1950年	新冠中学校去童分校発足
昭和26年	1951年	旭小学校と改称
昭和29年	1954年	朝日小学校と改称
昭和31年	1956年	屋内体育館新築
昭和41年	1966年	開校50周年記念式典を挙行
昭和45年	1970年	朝日小学校プール完成
昭和49年	1974年	学校統合により中学校閉校
昭和50年	1975年	中庭に交通公園(自転車コース)が完成
昭和53年	1978年	グランド拡張整地
昭和54年	1979年	自然林内にマラソンコースが完成
昭和55年	1980年	新校舎建設工事開始
昭和56年	1981年	新校舎落成・移転
昭和57年	1982年	新体育館完成
平成3年	1991年	新校舎落成式典・開校70周年記念式典を挙行
平成14年	2002年	給食室新設・学校給食開始
平成20年	2008年	校舎大規模改修
平成27年	2015年	学校統合により明和小、若園小、東川小、美宇小、太陽小の5校が朝日小に編入
令和5年	2023年	開校100周年記念式典を挙行

(注) 開校70周年記念式典は新校舎落成式典と合わせるため、3年早めて開催

## 朝日小学校卒業生座談会



前回の小学校統合がありました平成20年度に朝日小学校を卒業された方を中心にお集まりいただきました。

**司会** 今回はお集まりいただきありがとうございます。最初に、皆さんは小学校統合を経験された学年ということもありますので、小学校の経歴などを教えてください。

**今野** 私は6年間朝日小学校でした。

**赤石** 僕も6年間朝日小学校でした。

**野尻** 5年生までが美宇小学校。6年生は朝日小学校でした。

**杉本** 5年生までが東川小学校。6年生は朝日小学校でした。

**山田** 私は4人が朝日小学校6年生の時の担任でした。現在は新冠小学校教諭です。

**永坂** 私は新冠小学校卒業生で、4人とは中学校の同級生です。現在は朝日小学校教諭です。

**○小学校の思い出**

**野尻** 朝日小学校は行事が多い学校だったと思う。キャンプもあったし。グランドでテントを建てる学校は、なかなか珍しかったですね。どこか遠くに行ってキャンプする学校はあると思いますが、火起こし体験もやっている学校も珍しいですね。

**今野** 火起こし体験は難しかったです。

**山田** キャンプファイヤーもしましたね。司会 他には、どのようなことをしていましたか？

**杉本** 何をやっていました？

**杉本** (全員笑う)

**杉本** 正直、あまり覚えていないなあ。

**今野** 「朝日の森集会」もやったけど、覚えていないか。

**山田** 「ふるさとの木」を見て回った



①第1期校舎を後ろに記念撮影(昭和初期撮影) / ②現在地に移転した第2期校舎(撮影時期不明) / ③朝日小水泳フェスティバル(1981年撮影) / ④朝日の森集会(2002年撮影) / ⑤朝日小学校運動会(2005年撮影) / ⑥開校100周年記念事業「100人100キロ駅伝」(2015年撮影)

ことは覚えている？

**野尻** ありましたね。

**今野** 太陽まで行って、「木の皮小学校」も見たよ。

**赤石** 確かに行った。「ふるさとの木」も回ったね。

**永坂** 「ふるさとの木」って、町内の特定の木に看板を立てている木のことで、町内を回ったの？

**山田** そう。ぐるっと回ったの。杉本くん、覚えていない？

**杉本** やったなあ。

**今野** (笑いなながら) そうだよ。やったよ。

**野尻** 放課後、女子は教室でトランプをしていたけど、男子は何していたの？

**赤石** 体育館でかたきをしていた。

**野尻** それ以外だとハンドボールか、外に出て朝日の森を走っていましたね。

**司会** 学年を超えてよく遊んでいる人たちだと思いました。普通であれば同じ学年で遊ぶけど、放課後子ども教室で朝日小学校に来て思ったのが、1年生から6年生まで一緒に遊んで体育館で遊んでいるのが珍しい印象に残っています。(注・司会の企画課職員2名は平成20年度の放課後子ども教室担当職員)

**山田** 小さい学校だからそのような雰囲気みんなが育っていると思います。

**今野** 掃除当番も縦割りの班になっていて、6年生がリーダーになって下級生を見ていました。1年生の頃から縦割り班があったので、小さい時は面倒を見てもらっていたし、ヨサコイも教えてもらっていました。